

## El Economista

### El IPC baja al 2,9% interanual en noviembre por el plan PIVE y la gasolina

elEconomista.es - 13/12/2012

<http://www.economista.es/economia/noticias/4467472/12/12/Espana-el-INE-confirma-que-el-IPC-bajo-al-29-interanual-en-noviembre-.html>

El Índice de Precios de Consumo (IPC) bajó seis décimas en noviembre y situó su tasa interanual en el 2,9%, desde el 3,5% de octubre, según publica hoy el INE. La inflación subyacente, que registró una fuerte subida el mes pasado, baja dos décimas hasta el 2,3%.

De esta forma, se confirma el dato avanzado el pasado 30 de noviembre por el organismo estadístico.

La tasa del 2,9% alcanzada en noviembre es la más baja que registra el IPC desde agosto, cuando la inflación interanual se situó en el 2,7% y rompe con cuatro meses consecutivos de subidas debido a varios factores, entre ellos el abaratamiento de las gasolinas y el plan PIVE.

De acuerdo con el INE, los grupos que más han influido en el descenso interanual de los precios han sido el transporte, el ocio y la cultura, las comunicaciones y la vivienda, que se encarecieron menos que en noviembre de 2011.

En el caso del transporte, los precios subieron un 3,1% interanual, por el abaratamiento de los carburantes y lubricantes y también de los automóviles, hecho que se relaciona con el impacto del plan PIVE de ayuda a la adquisición de automóviles.

Por su parte, el ocio y la cultura presentaron una subida del 1,2%, por la bajada de los precios de los servicios recreativos y deportivos y del viaje organizado, mientras que las comunicaciones recortaron un punto su tasa anual, hasta el -2,7%, por el menor coste de los servicios telefónicos.

Por último, la rebaja de los precios del gasóleo para calefacción motivó que la tasa anual de la vivienda bajara tres décimas en noviembre, hasta el 5,8%.

Según los datos publicados por el INE, la inflación subyacente, que no incluye los precios de los productos energéticos ni de los alimentos no elaborados, más volátiles, redujo dos décimas su subida y se situó en el 2,3%, desde el récord del 2,5% registrado en octubre, un nivel que no marcaba desde 2008.

Por su parte, la caída mensual de los precios registrada en noviembre pone fin a tres meses de ascensos y se ha debido, sobre todo, al abaratamiento de carburantes y al descenso de los precios de los automóviles, de los viajes organizados, de los servicios recreativos, de los hoteles y alojamientos y de los servicios telefónicos.

Por su parte, el Indicador de Precios al Consumo Armonizado (IPCA) situó en noviembre su tasa anual en el 3%, cinco décimas menos que en octubre.

**Evolución anual del IPC**  
**Índice general y subyacente**

